
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ЛЕНМНСНОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОТЕМСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
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езисы ЦК КПСС—на всенародном совете
ТЕЗИ СЫ  ЦК КПСС к XIX
1 Всесоюзной партийной кон

ференции глубоко демократич
ны и стреляют задачи пере
стройки. Судя по всему, они по
лучат дальнейшую разработку 
и детализацию по всем разде
лам в ходе конференции. По
этому постараюсь высказать 
своп* соображения по некото
рым затронутым в Тезисах во
просам.

Все 70 лет существования 
Советской власти мы говорили: 
производительные силы обще
ства у нас соответствуют про
изводственным отношениям, 
собственность на средства про
изводства — общенародная. 
Увы, она оказалась обезличен
ной. Это в свою очередь приве
ло к нарушению экономическо
го закона социализма (распре
деление материальных благ по 
[ тДУ) к уравниловке. От- 
ъ„да несоответствие между 
производством и потреблением, 
экономические трудности в 
стране, особенно в ее аграрном 
секторе.

1/ОРНИ неправильной аг-
I* рарной политики уходят 

в далекое прошлое. Индустрия 
в нашей стране создана руками 
крестьянства. Вспомните 30-е 
годы, годы коллективизации, 
когда пострадали многие тыся
чи крестьянских хозяйств. Под 
видом ликвидации кулачества 
как класса были репрессирова
ны и средние слои крестьянст

ва. составляющие костяк де
ревни.

Вторая причина упадка сель
ского хозяйства: длительное 
время в колхозах и совхозах 
существовала продразверстка и 
неправильная политика цен на 
сельхозпродукты. Хозяйство 
выполняло план, ему навязыва
ли дополнительное задание. В 
результате колхозник на трудо
день не получал ни хлеба, ни 
денег.

В-третьих, поле имело двух 
хозяев сразу — колхоз и ма-

г о л о с у ю  зл
шинно-тракторную станцию, ко
торая была заинтересована в 
получении натуроплаты за ис
пользование техники — и то
лько. Хозяйства по оплате де
лили на группы в зависимости 
от урожайности, а урожай счи
тали биологический, то есть на 
корню. (Не оттуда ли пришел 
к нам пресловутый бункерный 
вес?).

Итак, колхоз поставлял госу
дарству продукцию в зачет плаг 
на, потом натуроплату МТС... 
Из закромов выгребалось все, 
не оставляли даже семян.

Помимо всего, колхозник 
должен был выплатить денеж
ный налог, сдать молоко, мясо, 
шерсть, яйца. Не сдал —опи
шут имущество на дому, забе
рут, что можно.

Кое-кто видит причину оттока 
сельского населения в города 
в связи с концентрацией сель
скохозяйственного производст
ва. Но не надо путать причину 
и следствие — сселение дере
вень проводилось не от хоро
шей жизни, а чтобы закрепить 
оставшихся людей на земле.

Так вот. основная, главная 
причина наших бед — это со
циальная несправедливость. 
Кстати, она жива и по сей 
день. Например, выработанный 
в колхозе стаж перешедшему

ПЕРЕСТРОЙКУ
на работу в госпредприятие не 
засчитывается. Можно поду
мать, что человек в деревне го
дами только и знал, что наслаж
дался отдыхом.

С е н т я б р ь с к и й  (1965 
года) Пленум ЦК КПСС 

наметил некоторые меры по 
заинтересованности колхозни
ков в результатах своего труда. 
Но великое переселение про
должалось.

Мартовский (1965 года) Пле
нум ЦК КПСС перевел колхо
зы на прямое банковское кре
дитование и гарантированную 
оплату труда. Это несколько 
остановило отток из деревни, 
но постепенно привело к ижди
венчеству. Деньги перестали 
считать и стали «доить». Гос
банк* как личную корову. *

Вот поэтому я от всей души 
голосую за новые рычат ' уп
равления сельским хозяйством, 
за хозрасчет, за различные фор
мы подряда.

О ТОРОЙ вопрос, на кото- 
ром хочу остановиться — 

о политической системе наше
го общества. Она соответствует 
Конституции СССР. Все зве
нья, входящие в эту систему, 
должны контролироваться, ком
мунисты должны способство
вать претворению решений 
партии в жизнь. О многопар
тийности, считаю, не должно 
быть и речи. Политическая си
стема общества требует совер
шенствования в духе перестрой
ки.

Я болезненно отношусь к не
формальным объединениям. 
Чья идеология в них господст
вует? Ведь пока существует в 
мире противостояние двух со
циальных систем, будет продол
жаться борьба. Так что- надо 
«держать ухо востро».

Несколько слов о роли Со
ветов в политической системе. 
На мой взгляд, ленинский ло
зунг «Вся власть — Советам!» 
звучит актуально и сегодня. 
На своей территории местные 
Советы должны быть полно
правными хозяевами, выража
ющими волю своих избирате
лей.

План социально-экономичес
кого развития, оказания услуг 
населению должен утверждать
ся сначала низовыми Советами.

как и мероприятия, направлен
ные на охрану окружающей 
среды и т. д.

Надо укреплять финансовое 
положение сельских Советов.. 
Финансовый план их строго ре
гламентирован райфинотделом, 
который даже изымает часть 
средств, полученных сверх бюд
жета. Советам остается единст
венный источник — самообло
жение, на котором далеко не 
ускачешь.

Мое мнение: средства, выде
ленные бюджетом на соцкульт
быт, следует передать Советам, 
которые будут заказчиками и 
сами станут осуществлять кон
троль за строительством.

Избирательная система, бе
зусловно, требует совершенст
вования. Много в ней форма
лизма, заорганизованности и 
совсем мало гласности и демо
кратии. Надо отказаться от со
гласования предварительных 
списков кандидатов в депутаты, 
а дать возможность избирате
лям избирать того, кого они 
сами желают.

Что касается разграничения 
функций партийного и государ
ственного руководства, то они 
отражены в первом случае в 
Уставе и Программе КПСС, в 
другом— в Конституции СССР 
и законах о Советах народных 
депутатов СССР и РСФСР. 
Эти требования надо лишь вы
полнясь, тогца и не будет под
мены руководства Советов пар
тийными органами.

А. ЛИНЬКОВ, 
член КПСС с 1944 года.•  К сессии райсовета

Ж ИЛЬЕ— Ж И ЗН ЕН Н АЯ  П О ТР ЕБ Н О С ТЬ  ЧЕЛО ВЕКА
( Т е з и с ы  д о к л а д а  

председателя райисполкома С. М. Громова)
Вопрос, вынесенный на обсуждение сессии район

ного Совета народных депутатов, затрагивает интере
сы каждой советской семьи, потому что жилищ е, 
удовлетворительные условия проживания в нем — 
жизненная потребность каж дого человека.

В СТАТЬЕ 44 Основного За
кона —Конституции СССР 

записано: «Граждане СССР
имеют право на жилище. Это 
право обеспечивается развити
ем и охраной государственного 
и общественного жилищного 
фонда, содействием коопера
тивному жилищному строи-

|тельству, справедливым рас
пределением под общественным 
контролем жилой площади, 
предоставляемой по мере осу
ществления программы строи
тельства благоустроенных жи
лищ...»

Право граждан на жилище 
провозглашено, но, однако, и в 
Основном Законе отмечено,
Что жилищная проблема еще 
далеко не решена, потребность 
в жилье (особенно в благоуст
роенном) не удовлетворена.
Поэтому контроль за справед
ливым, основанном на законо
дательстве, распределением жи
лой площади является необхо
димым и обязательным услови
ем. Осуществлять его призва
ны прежде всего Советы народ
ных депутатов, то есть депута
ты, правоохранительные орга
ны, а также общественные ор
ганизации в трудовых коллек
тивах мри широкой гласности 
принимаемых решений, а так
же выявлении нарушений жи
лищного законодательства при 
распределении жилья.

Обеспечение жильем — это 
значительное материальное бла

го, предоставляемое обществом 
гражданам. Но при распределе
нии жилой площади возможны 
злоупотребления, отклонения 
от жилищного законодательст
ва, стремление раньше срока 
получить жилье более высоко
го качества, а ответственными 
за распределение жилья могут 
допускаться нарушения с це
лью извлечения нетрудовых до
ходов (попросту—взяток) нли 
распределение жилья по прин
ципу родственных и приятель
ских отношений. К сожалению, 
подобные факты отступлений, а 
иногда прямых нарушений жи
лищного законо д а т е л ь с т в а  
встречаются.

Участники сессии должны 
дать строгую оценку всем фак
там нарушений жилищного за
конодательства, разработать та
кие меры, чтооы в вопросах 
распределения жилой площади 
не было отступлений от требо
ваний законодательства, чтобы 
соблюдались нормативные тре
бования по содержанию и ре
монту жилых домов. Предсто
ит всесторонне обсудить, взве
сить наши возможности по обе
спечению каждой семьи от
дельной квартирой нли индиви
дуальным домом. Необходимо 
также решить, как подкрепить 
программу «Жилье» матери
альными и трудовыми ресурса
ми, чтобы она оказалась ре
альной для выполнения.

Л  ЕЩАЯ площадь жилищ- 
v-/  ного фонда в районе на на
чало 1988 года составляла 511,6 
тысячи квадратных метров, из 
них половина — жилищный 
фонд граждан на праве личной 
собственности.

В Тотьме общая площадь 
жилья составляет 163,4 тыся
чи квадратных метров, из них 
треть — в личной собственнос
ти граждан. В сельской мест
ности района из общей площа
ди больше половины — лич
ные дома граждан.

На каждого постоянно про
живающего в обобществленном 
жилье района в среднем при
ходится 15,1 кв. метра общей 
площади. На каждого прожи
вающего в личных домах сель
ской местности приходится 24 
кв. метра общей площади.

Жилая площадь обобщест
вленного жилого фонда района 
составляет свыше 100 тысяч 
кв. метров. Большая часть 
этой площади находится на 
балансе госуд а р с т в е н н ы х  
предприятий и организа
ций (65 процентов): в городе 
— 97 процентов, в сельской
местности—78 процентов. На 
балансе- местных Советов всего 
14 процентов: в городе 33 про
цента, в сельской местности — 
около одного процента общест
венного жилья. На балансе сов
хозов 11.2 тыс. кв. метров жи
лой площади, из них 1.3 тыся
чи кв. метров в городе и 9,9 
тысячи кв. метров в сельской 
местности. Жилая площадь 
колхозов—22 тыс. кв. метров.

Жилой площади на каждого 
постоянно проживающего в 
обобществленном жилом фонде 
приходится в среднем 10,4 кв.

метра. В жилом фонде государ
ственных предприятий 10,1. в 
жилом фонде местных Советов 
соответственно 11,2: 10,9 и 
20.7, совхозов 13,6: 11,8 и
13,9, в колхозах — 13,3 кв. мет
ра.

В обобществленном жилищ
ном фонде насчитывается 5306 
квартир. В жилищном фонде ме
стных Советов 746 квартир, из 
них в городе—716, на селе—30. 
В жилфонде совхозов 282 квар
тиры, из них в городе 37 и 245 
на селе. В жилищном фонде 
колхозов 538 квартир. Жилая 
площадь обобществленного жи
лищного фонда имеет различ
ную степень благоустройства: 
оборудовано водопроводом 26,7 
процента жилой площади, в 
том числе в городе—37,1, в 
сельской местности — 19,8 
процента; имеют канализацию 
23,9 процента жилой площади; 
в городе—32,6, на селе—18,1; 
центральным отоплением обес
печено 30,6 процента жилой 
площади, в городе—45, на се
ле—21; ванными (душами) 
оборудовано 21,6 процента: в 
городе—27,2. на селе —17,9: 
газифицировано (включая сжи
женный газ) 88,4 процента жи
лой площади: в городе 84,9. 
на селе—90.8; электроплитами 
оборудованы 2,3 жилой пло
щади: в городе 0,9, в сельской 
местности — 3.3 процента.

В СЕЛЬСКОЙ местности 
района 4306 личных до

мов граждан с общей площа
дью 207,6 тысячи кв. метров.
В них проживает постоянно 
8637 человек, т. е. на одного 
человека приходится около 20 
кв. метров жилой площади. 
768 домов в сельской местнос
ти пустуют, а ведь это — 32,4 
тысячи кв. метров общей пло
щади.

Кто бывал в Мосеево. За
озерье, Середском, тот не мог 
не обратить внимание на забро
шенные , но крепкие еще пя
тистенки. Не только отдельные 
дома — целые деревни служат 
нам укором! Возьмите Борок в

Заозерском, Пихтяно в Серед
ском сельсоветах. Строят на 
центральных колхозных усадь
бах непомерно -дорогие, но про
дуваемые всеми ветрами брус
чатые домики, а избы в луч
шем случае пускают на дрова, 
а чаще оставляют догнивать.

Многие жители деревень же
лают держать в личном хозяй
стве свиней на откорме. Увы, 
нет поросят. Старые свинарни
ки ликвидировали, новые стро
ить не торопятся. При въезде 
в деревню Данилов Починок 
Заозерского сельсовета был 
построен маслозавод — доб
ротное сооружение. С пуском 
новой фермы и молокоприемно
го отделения надобность в мас
лозаводе отпала. Казалось бы, 
лучшего помещения для содер
жания свиноматок не приду
мать. Так нет же, сломали на 
дрова!

В городе свыше тысячи квар
тир в личной собственности гра
ждан. Их общая площадь 53,7 
тысячи, жилья— 39,6 тысячи 
кв. метров. Газифицировано 
682 квартиры, подключено к 
центральному отоплению 34 
дома, столько же снабжены 
природным газом; 23 дома пус
туют и 23— аварийных. 16,2 
тысячи кв. метров жилья обоб
ществленного жилищного фон
да находятся в состоянии вет
хости и 0,4 тысячи в аварий
ном состоянии, что составляет 
семь процентов от всего обоб
ществленного жилфонда. В 
районе 1236 человек прожива
ет в ветхих жилых помещени
ях и 30 человек в аварийных 
домах, что составляет восемь 
процентов от всех проживаю
щих в домах государственного 
и общественного фонда.

Еще хуже обстановка с лич
ными домами в райцентре: 7,3 
тысячи кв. метров жилья на
ходятся в ветхом и аварий
ном состоянии, это составляет 
13,6 процента от всей площа
ди личного жилья в городе.

(Окончание на 2 стр.).
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Ж И Л Ь Е -Ж И З Н Е Н Н А Я  ПОТРЕБНОСТЬ ЧЕЛОВЕКАдоклада председателя райисполкоме! С. М.(Тезисы
(Окончи НПО.

Мочало на 1-11 стр).
До, ого ток: н городе много 

ннешне неприглядных. OUIIV 
щепных ломок ДанаНго нала
дим себе вопрос почему? Да
ПОТОМ,V. ЧТО МНОГИХ* Н.'ШДОЛ|,ЦЫ
личных домок огкли на отьро 
конно иждинончоскпП путь: тре
буем! Мот н аамонном заборы, 
дерекннные тротуары, калнткп 
поправляем. скоро но дворах и 
огородах прибирать будем у 
горе хознеи.

Пройдиroci. по улице Уриц
кого. обратите иннманне на до
ма .V 9 и о 1 н которых про
жинают А Н. Крыкалон и 
М 11 Рыбникова. Поломан
ные тротуары, наросли сорной 
растительности вместо цветов 

То же еамое можно наблю
дать на елнце Пагородной. до 
ма 27, 22. 51, 52, 52. по у ли 
це Морошнлона. 5 1. 1*2 (домо 
владельцы А А. Ока тона. И. II. 
Мальцев. с\ И Псроанн. П. А 
Шихов. II 11 Неревканнн. 
А С’. Шумок. II. II. Мацой- 
дом) II г д.

В РЛГЮПК и ос оченно и 
городе крайне недоста

точно внимании уделнетсн ка
питальному ремонту жилья. 
11осноенромонноо проведение 
ого приводит к ветхости и ава
рийности жилых помещений. 
Обкомы капитального ремонта 
жилых домов РИУ Ж К х н дру
гими ведомствами в городе от
стают от потребностей. Это в 
значительной мере обьнсниег- 
сп ведением нового строитель
ства на счет средств, выделен
ных на капитальный ремонт 
жилья. Эго прямое нарушение 
государственных нормативов и 
требований по содержанию и 
эксплуатации жилищного фон
да. так как сокращает сроки 
службы жилых помещений.

В списке прожинающих вa u A f x u d u .v k i  u . ' U U o m
полкома 72 семьи. Непонятно, 
чего ждут начальник аэропор
та А. А. Крапивин, председа
тель райпогребеоюаа 1\ И. Ко 
адов: дома по улице Эагород 
нал. 01 и Советская. 10 требу
ют аначнтельного ремонта, а 
надежды на помощь горсовета 
беспочвенны.. Надо вам наде
яться на свои силы, владельцы 
ведомственного жилья.

Усиление внимания к каин 
талыюму ремонту жилых до
мов в городе диктуется еще и 
тем. что в Тотьмо утверждены 
охранные аоны памятников ар
хитектуры. снос многих жилых 
домов и строительство на их 
месте новых внутри охранной 
аоны аапрощаегся Законом об 
охране памятников истории и 
культуры.

Необходимо горисполкому со
вместно с домоуправлением, 
предприятиями н организация
ми. имеющими жилые дома 
внутри охранной аоны. разра
ботать план проведения их 
капитального ремонта с под
ключением к центральному 
отоплению, водоснабжению и 
канализации, а также прорабо
тать возможности подключения 
к инженерным сетях! личных 
домов граждан, стоящих в ох
ранной зоне.

Ошибочной является пози
ция райисполкома и гористы 
кома но сокращению ооьемов 
капитального ремонта жилья и 
других обьекгов соцкульгоыга 
силами ХСМУ обьедннення 
« Нагогд.нцыжданстрой». кото 
рое создано их iexi слияния трее- 
тов «Облремстрой» я «Граж- 
дансгрой» н целях усиления 
капитального |ч-моитл лдаияй в 
(Ыйопах оолас ти

1н'3> СЛОВНО. СГроНГК надо, 
но не .ха счет нархшеиня пор 
магннон на капитальный ре 
монг. Иначе можно дожить до 
такого положения, когда выход 
из фонда жилья но причине 
ветхости и аварийности не бу
дет покрываться вводом вновь 
построенного.

П  PH РАЗРА БО ТКЕ жн 
* * лтцной программы в 

районе в соответствии с ре а т 
риями XXV И съезда КПСС по

обеспечению к 2000 годе1 каж
дой советской семьи отдельной 
квартирой или индивидуаль
ным домом выяснилось, что в 
районе для решения этой зада
чи необходимо построить 250 
тысяч кн. MCI ров жилых до 
мои Но веем источникам фн 
нанеироаиннн и районе ад годы
XI иягнлотки построена 51 ты
сяча кн метров жилья, то есть 
в среднем аа год вводилось 
10.2 тысячи кв. метров. При 
таких темпах поставленную за
дачу можно решить только за 
25 лет. то есть к 2010 году. 
Такое положение никого не ус
троит. Поэтому на XII пяти
летку запланировано построить 
72,-1 тысячи кн метров, или 
иметь среднегодовые обкомы 
ввода жилья н текущей пяти
летке 1 1.0 тысячи кн. мет 
рон е ростом -12 процента

2а дна года построено 20 
тысяч ни метрои жилья. Это 
несколько ниже среднегодового 
результата минувшей пшплет
ки, Н прошлом году сорван 
план сдачи ряда жилых домов. 
I) течение этого года планиру
ется едать в эксплуатацию П> 
тысяч кв. метров жилья. Но 
даже если это произойдет, то 
район нее равно еще не ныхо- 
днт па уровень среднегодовых 
объемов, запланированных на
XII пятилетку. 2а три года бу
дет сдано только 20 тысяч, а 
должно оыгь -12 тысячи кв. 
метров. »

Почему так происходит?
Дело в том. что планы стро

ительства но подкреплены уве
личением мощностей подряд
ных строительных организаций 
и хозяйственного способа стро
ительства жилья. Строительст
во жилья хозяйственным спо
собом в последние годы имеет 
тенденцию не к росту, а к со
кращению. этот же процесс на
блюдается и в строительстве 
личных индивидуальных домов.

Действительно, строительст
во жилья хозспособом необос
нованно сокращается. Прият
ное исключение составляет раз
ве что мясокомбинат (директор 
Ю. н Пннежаннн). В прошлом 
году гам заселили два восьми- 
квартирных дома и практически 
сняли жилищную проблему, 
столько лот буквально лихора
дившую предприятие. Мало то
го. закладывают третий дом...

Ну почему бы но последо
вать доброму примеру админи
страции того же аэропорта 
или ГПУ бытового обслужива
ния населения, или хлебоком
бината. или районного узла 
связи? Нет. выжидают...

За последнее время в рай
оне ежегодно прибывает 3 2 0 — 
-100 кв. метров индивидуаль
ного жилья. Во-первых, этого 
крайне недостаточно, во-вто
рых. осла учесть, что по раз
ным причинам старые дома ос
таются без хозяев, то прироста, 
выходят, п не наблюдается.

А строят своя дома в основ
ном жители Никольского сель
совета. Только осенью этого 
года там планируют справить 
новоселья пять семей, столько 
же в будущем году н три 
. с m i , и и I 000 году. Среди
застройщиков индивиду .окно 
го жилья Александр Алексее 
ннч Нгошсн. Манефа Алексе
евна Антуфьева. Александр 
Александрович Скорюкон и 
другие. Все они верно поннлн. 
как можно успешно решить 
жилищную проблему: участвуя 
лично.

На сегодня тормозом роста 
строительств;» жилья в районе 
является недостаток стеновых 
материалов (кирпича, желеао- 
.ч-гонцы\ конструкций). Райо
ну требуется база для нх про
изводства. Это необходимо (  
для снижения расходов на пе
ревозку стройматериалов.

Определенную роль в реше
нии жилищной проблемы при
звано сыграть индивидуальное 
н кооперативное строительство 
домов и квартир на праве лич
ной собственности.

Для строительства личных 
домов государством предостав

ляются зас1роп1ЦПкам (треде 
ленные .ii.rotlJ: долгосрочные 
ссуды: разрешено предпрпятп 
ям но решению соыетон труде 
ных коллы.Iиной погашать зна
чительную часть ссуд за счет 
фондом социальных мс|мпрни 
ГИЙ.

Можно 1 iio.’liioil уверен
ностью сказать, что желающих 
построить дом своими руками 
было бы гораздо больше, если 
бы люди не пугались (и впол
не обоснованно!) трудностей со 
снабжением стройматериалами

Н том же селе Никольском 
застройщики испытывают ост 
рую нужду в краске, вагонке, 
шифере, цементе, отделочных 
материалах, обоях, словом, по
чти во всех видах м.и (-риалов, 
необходимых в строительстве. 
По «и райилаи. пи ракиогреб 
союз и сейчас не готовы прямо 
ответить: когда же улучшится 
положение? II исполкомы сель
ских Сонетом не на высоте. 
Со стороны местных Советов, 
трудовых коллективов нужны 
носгоннннн поддержка к конк
ретная помощь ннднннду аль
там  застройщикам.

ри Н О Н Я  о жилищной про
* грамме, следует отме

тить, что в 1980 году был сде
лан только ориентировочный 
расчет потребности в жилье в 
целом но району и установлен 
норматив обеспечении общей 
площадью на одного человека 
1, 2000 году в раамере 17.0 
кв. метров. Большой недора
боткой зтого вопроса в районе 
является го, что ни в одном 
трудовом коллективе, нн в од
ном сельском и городском Со 
нотах такой программы пет.

Проверка соблюдения жи
лищного законодательства в 
районе при подготовке к об
суждению этого вопроса на 
данной сессии покапала, чго 
здесь допускается много от
ступлений . j r  требований.

Наиболее “  распространенное 
нарушение невыполнение
требований Закона по учету 
граждан, нуждающихся в улуч- 
icHim жилищных условий. В 

большинстве тру довых коллек
тивов и сельских Советов не 
заведены книги регистрации 
заявлений граждан по форме, 
определенной правилами. По 
всех сельских Советах (кроме 
Пяловского ц Погореловского) 
трудовые коллективы не предо
ставляют документов на рас
пределение жилой площади на 
рассмотрение н утверждение 
сельисполкомамн: сельские Со
веты не выдают ордеров на 
жилое помещение. Между тем. 
только такой ордер является 
документом, дающим право на 
жилую площадь обобществлен
ного фонда.

В результате плохого учета 
при распределении жилья до
пускаются ошибки н наруше
ния жилищного законодатель- 
ства. Так. начальник МСО 
В. А. Соколов в мае прошлого 
года нарушил принцип очеред
ности; в доме .V 5 ко улице 
Луначарского предоставил ква 
ргнру А А. Соколову, состоя
щему в очереди под .V 42. а 
не Е. В. Ланылеьу. стоящему 
в очереди двадцатым. Гайком 
профсоюза работников .пронро 
ча ато решение отменил. В V 
Соколов привлечен к дисцип
линарной ответственности.

Выли нарушения жилищного 
ааконодательства при распре
делении квартир в доме * Агро 
иром химии» по у л Советской, 
которые породили массу ж а
лоб. обращений в прокуратуру. 
в нарсуд, в партийные к со
ветские органы. Вывший на
чальник « Агрой римхнмни» С С. 
Жданов и профсоюзный коми
тет организации «забыли» о 
заключенных договорах с жиль
цами из снесенных под застрой
ку домов и оставили нх без 
квартир, а горсовет, не прове
рив детально правомерность 
совместного решения админи
страции и профкома, утвердил 
его. В результате А. Кремлеву 
пришлось через суд добнваться 
предоставления ему жилья вме

сто снесенного Поток жалоб 
во нее 1111СКЯ1ЦНН был от Шу 
барпноП II Трухиной, которым 
на двоих (причем Тру хиной 
требуется постоянный уход), 
пыли выделено девять кв. 
метров и м еет  щк-твточной 
а.наои н.'Кмцацн. к о т о р у ю  
опп нмоли в снесенном до 
ме. В то же время при рас
пределении квартир решением 
администрации и профкома 
« Агропром хи мин » незаконно 
нредостаилнлось шесть квар
тир гражданам, ранее не состо
явшим на учете.

При проверке прокуратурой 
в марте 1987 года соблюдения 
жилищного ааконодательства в 
спланучастке было установле
но. чго заннлення принима
лись беа проверки фактическом 
нуждаемости н улучшении жи
лищных условий. На учет ста
вились вес желающие. 11 Усть- 
Кденгскоч рейде при приеме 
ааявленнй не указывалась дата 
посту нления затмений. граж
дане. имеющие право на перво 
очередное получение жллья. в 
о (Дельные ениекн не включа
лись. Вез у ч е т  очередности н 
Усть-Еденгском рейде предо
ставлена квартира Г. А. Пату 
новой.

Установлены факты нару
шения порядка принятия на 
учет граждан, нуждающихся в 
улучшении жилищных условий, 
в коллективе льноаанода.

В марте этого года при 
проверке законности предостав
ления служебных квартир в 
Юбилейном ЛПУ выявлено, 
что в нарушение статьи 101 
Жилищного кодекса РСФСР 
перевод жилья в категорию 
служебного проводится по ре 
шению Погореловского сельнс- 
полкома. в то время, как это 
компетенция районного Совета 
народных депутатов. Служеб
ные квартиры выделялись без 
учета перечил категории ра 
ботннков. которым могут пре
доставляться служебные жи
лые' помещения.

В феврале текущего года ус
тановлен факт нарушения пра
вил учета граждан, ну ища 
ю тится в улучшении жилищ
ных условий, путем фальсифи
кации учетных доьументов ди
ректором х. еж хозийст вен яого 
лесхоза В. II. Воробьевым.

Многочисленные жадобы по
ступают от граждан на волоки
ту со стороны руководителей 
по вопросам, связанным с ре
монтом жилья. Такие жалобы 
были на начальника стройуча
стка 11МН-1 в псс. Юбилей
ный. от Г. Г. Степановой н 
Е- Н. Меньшиковой на предсе
дателя колхоза «Путь к комму
низму» М С. Селуянова. на
чальника МСО В. А. Соколова, 
который нолгода тянул дело с 
ремонтом крыши общежития. 
Много жалоб по ремонту до
мов. находящихся на балансе 
домоуправления горисполкома.

Имеются случая нарушения 
жилищного законодательства 
со стороны граждан. Так. В. В. 
Момотова самовольно заняла 
Квартиру в доме .V 11 но у л. 
Клочнтинл. ирннадлежапту к> 
с тройу час тку » Вологдалее
строя», и ьыеслена была Ири
ну днгс-лыю с санкции прокуро
ра. Самовольно заняла трёх 
кохии Шую квартиру домну и- 
равлення по у л. Кирова в до
ме .V 102 2. А. Шишсбарова.

Е с т  факты нарушения ста
тьи .V- -17 Основ жилищного 
законодательства, в которой оп
ределены обязанности граж
дан по обеспечению сохраннос
ти жилых домов

В райисполком поступили 
жалобы на то. что отдельные 
квартиросъемщики содержат 
поросят в квартирах длитель
ное время, не проводят свое
временно текущий ремонт за
нимаемой жилой площади, до
пускают антисанитарию я даже 
порчу жилья, производят пе
репланировку комнат без согла
сования с владельцами жилой 
площади.

Нередко квартиросъемщики 
уклоняются от обязанностей по

Громова)
надлежащему содержанию нс 
общего пользования в нош 
домах и придворных террпт рнй

Статья 51 Ос ной жплнщно 
законодательс гпа иредусыатр 
иает ответственность un.w
до у головной cl 1и‘ир«аизь I 
использование жилищного фи 
да. В наведении порядка в этой 
деле должны с ы греть свх4 
роль депутаты Советов по ив 
бщ ательным округам. 1

D  УСЛОВИЯХ глубоко! Ы
и  рестройки, идущей в mi 

шей стране ма основе демокш 
тизацнм. широкой гласности 
критики н отрицания о п т  
шнх бюрократических форм у* 
рождения. необходимо расой 
рягь я активизировать все фор 
мы участия самого населеии 
и обеспечении правильной вы 
плуа1.1Ц1ш и сохранности жв 
.'ннцного фонда. аа1.оннисти ■ 
справедливое тн н распределе 
ннн жилья.

Широкая сеть уличных ип 
ргальных. домовых комнтетнв 
хнмцхчтвенных формированн! 
должна стать организу кнцн ] 
основой привлечения шее 
Ленин к проведению рабл 
по благоустройству, оэеле-х . 
пню. содержанию в испрат в т 
техническом н санитары»-nW  
ннческом состоянии жилых |> 
мон и придомовых террнторЖ 
Советам народных депутат 
через постоянные комиссии, че
рез депутатов надо постоя* 
поддерживать активную дм- 
тельность этих общественны 
организаций.

Необходимо повысить ответ 
ственность жилищных коме 
снй и тех. кому поручено ве
дение жилищной документное 
в тру довых коллективах о ■ 
исполкомах Советов, за стрмве 
соблюдение законодатель™ 
при распределении жило! ы» 
щади, периодически проверю 
нх работу и рассматривать л» 
тн проверок на заседаниях не 
стоянны.т комиссий н непшвв 
мое

Требует значительного улуч
шения работа Домоуправ яви. 
РПУ ИхК-Х. друтнх коиыущл 
ны х слу жб по обеспечению све 
евременнс'го проведения кая- 
тзльного ре хюн та жндшцжп 
фонда, коммунального обслу
живания жилых домов, йкв- 
ребойной работы июкенеракл 
коммуникаций в городе Го
родскому Совету следует посто
янно держать под контрим 
работу коммунальных еду»' 
города.

Много нерешенных проЗде* 
по коммунальному обслужим 
ник» жилых домов на цент
ральных у садьбах колхозов а 
совхозов. Есть необходимого 
рассмотреть этот вопрос аа ее 
вете РАЛО и разработать ре 
ко.мендацик хозяйствам по рал- 
витшо коммунальной служба 
на селе.

Еще не отработана чет* 
система и в городе, и в ееак- 
ской местности района во мд- 
готовке жилищного фонд* к 
оные. К началу сезона ежепц 
но бывают не подготовлены 
многие отопительные системы 
где-то не промыты не опросе» 
ваны теплотрассы н внутрм 
нпе сети, in- отремонтированы 
котельные, где-то не «Vcoc* 
ны топливом, не отречинткра- 
ваны печи и много других не
доделок.

Получается так потому, чю 
ответственные за подготовку к 
зиме жилфонда и инженерия» 
коммуникаций не планируем 
этой работы н относя гея к не» 
кое-как. затягавают до послед 
них дней лета, а со ст\»ро*- 
Советов, депутатов нет постов 
ного контроля я трт*бовзге.» 
ности.

В жилищных отношемах 
много проблем, все их немв- 
можно отразить в докладе. Ду
маю. что для каждого m в* 
эти проблемы близки, а воюю 
надеюсь, что вы активно (Осу
дите вынесенные на стесню в» . 
просы н внесете ценные вр«2 
дожеяна дла нх успевшего в 
реального решена».
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праздник н этом гиду 
медицинские работники от
мечают н преддверии XIX 
Всесоюзной партийной кон
ференции. которая опреде
лит новые пути процесса оо- 

’ нетлении общества.
В нашем районе имеются 

определенные положитель
ные результаты в медицин
ской и лекарственной помо
щи населению, профилактике 
заболеваний. Проделана зна
чительная работа по укреп
лению материальной базы

учреждений здравоохране
ния:- построена первая сек
ция лечебного корпуса цент
ральной районной больницы, 
начато строительство второй 
секции. Переведены в новые 
типовые здания пять фельд
шерско-акушерских пунктов, 
в стадии завершения еще 
два и одна амбулатория. 
Есть перспектива дальнейше
го развития — это строи
тельство инфекционного и 
детского стационаров, поли
клиники Ц РБ. аптеки, а 
также медицинских учрежде
ний на селе.

Улучшились показатели 
профилактической работы, 
направленной на предупреж
дение, раннюю диагностику 
и лечение заболеваний. Б о
лее организованно стали 
проходить профосмотры, во
зросла диспансеризация на

селения. Сократилась забо
леваемость с временной ут
ратой трудоспособности сре
ди работников агропромыш 

1енного объединения и То- 
ie,некого леспромхоза.

Обычными сташ жлнн вы 
сады врачей е гиматодогои в 
сельскую местность, хоро
шие отзывы населения об их 
обслуживании. Для дальней- 
ш ен  о|»1 аннзацин этой рабо
ты есть все необходимые ус
ловия: достаточная укомп
лектованность кадрами, на
личие передвижной стомато

логической установки, а так
же на некоторых типовых 
медпунктах стационарных 
установок. Идет закрепле
ние кадров медпкои, их про
фессиональный рост, а зна
чит, и более качественно 
оказывается помощь.

По итогам работы за 1987 
год лучших результатов до
бились коллективы родиль
ного. терапевтического и 
инфекционного отделений 
центральной районной боль
ницы, Красноборского, Ни
кольского и Усть-Еденгского 
медпунктов. Большая ответ
ственность и творческий 
подход к работе сопутству
ет их успехам. В течение го
да 3 отделения больницы 
работают по бригадному под
ряду. Эта форма труда оп
равдывает себя, дает воз
можность повышения качест

ва н культуры стационарной 
помощи, санитарного состоя
ния. II родол жа ют ус пешни 
функционировать кабинеты 
эндоскопии. функциональной 
диагностики. фнзиотерапев 
тпческого Лечения. Более 
оперативно п профессиональ
но выполняется обслужива
ние вызовов отделением ско
рой помощи, заведующий 
которым врач Ю. В. Кабин, 
имеет высокий уровень под
готовки по оказанию неот
ложной помощи больным.

Заслуженным уважением 
н коллективе больницы и 
среди населения пользуются 
врачи М. А. Харитонова. 
А. В. Варников. старшие 
медсестры Н. Н Трутнева и 
А. И. Перепелица, а также 
врачи — молодые специа
листы Л. И. Юшкевич. И. Ф. 
Улнтина. Большую работу 
проводят ветераны труда 
фельдшеры поликлиники 
М. В. кузьминская, И. А 
Корюкина! медсестра гине
кологического о т д е л е н и я  
М. А. Шелыгина. старшая 
медсестра санатория «Зеле
ный Бор» Л. А. Кулакова, 
фельдшер Красноборского 
медпункта В. А. Линькова.

Хороший трудовой наст
рой во всех медицинских 
коллективах дает основание 
говорить. что работники 
здравоохранения приложат 
все силы, чтобы поднять на 
качественно новый уровень 
лечебно - профилактическую 
помощь населению района.

В. РЫЧКОВ, 
главный врач ЦРБ.

НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ

«Сиди прямо. Не сутулься», 
— часто говорят взрослые де
тям, стараясь уберечь их от 
искривления позвоночника. До 
сих лор бытует представление, 
что причина сколиоза у детей 
связана с неправильной посад
кой за партой, с ношением тя
желого портфеля в одной ру
ке. Однако доктор медицинских 
наук, профессор И. И. Кон, 
занимающийся этой серьезной 
проблемой уже тридцать лет, 
считает, что сколиоз — забо
левание наследственное, свя
занное с нарушением обменных 
процессов в соединительных 
тканях н обнаруживается еще 
в дошкольном возрасте. Соот
ветственно и начинать лечение 
надо бы с 2 —4  лет, не ожи
дая, когда сколиоз уже разо
вьется.

В нашей стране сейчас дей

ствует 50 интернатов для де
тей, больных сколиозом.

НА СНИМКЕ: элементам 
коррегнрующей г и м н а с т и к и  
школьницу из Грузни Цнру Ту-

гиши обучает методист лечеб
ной физкультуры Н. Б. Моро
зова.

Фото ТАСС.

•  Товарищ о товарище

«КАК В АПТЕКИ...»
19 ИЮНИ Д гIII, \U дицип 

скоп) работ»».;». ! ) т  пр»»ф»ч-и 1 
опальны lit и ранд ни к и фирма 
центов. ciK’Kiiajiiu тон. рашлл 
ющих в аптеке. П р о ф и т а  ф ар
мацевта - одна из самых дре 
нних, он является первым по
мощником врача н исцелении 
от недугов.

Фармацевты не только зани
маются отпуском лекарств, из
готовленных на заводах и фаб
риках. Па т о д н я  еще не все 
лекарства и не в полном обье 
ме может произвести наша 
промышленность Поэтому в 
ассистентской комнате на 
шей мини-фабрике фарма
цевтами изготовляется разнооб
разный ассортимент лекарст
венных форм. Это порошки, 
мази, пилюли, настои и отва
ры, микстуры, капли, полоска
ния. Даже лекарства, применя
емые для инъекций, приходит 
ся готовить в аптеках. Гото
вятся они в специальном сте
рильном блоке. Заняты у нас 
на этом участье работы два 
фармацевта ассистент Лю
бовь Николаевна Старовскан и 
контролер Татьяна Алексеевна 
Архипова.

Любовь Николаевна занима
ется изготовлением стерильных 
лекарственных форм. В лекар
стве все долито соответство
вать норме. Если приготовле
но добрыми руками - оно це-

. Iптелык> ' < 'in дпнутгпа и-
брсжиог'П. у а..г не врачи-»,
и м«»м1 <>1>г|>!1\ I ы н «»едон М< 
даром < давних нрем т тк и  
р>п: '-точно. как в ш т-кс-. 
Ни* приготовленное Любовью 
Николаевной подвергает нин 
тельному контролю Татьяна 
Алексеевна Все лекарства 
проходят полный химический 
контроль на идентичность и ко
личественное (одержание. Ра
бота на этом участке требует 
безупречного соблюдения асеп
тики, весь вспомогательный 
материал должен быть сте
рильным. Работницы строго 
следит за санитарным режи
мом асептического блока. Ведь 
условия работы у них нелег
кие помещение очень тес
ное. нет возможности поставить 
дополнительно необходимое обо
рудование. По. несмотря на 
это. они всегда сделают лекар
ства качественно и в срок. Их 
р>ки изготовляют тысячи фла
конов веществ, нужных для 
больных людей, у  фярмацен- 
тон стерильного блока десяти
летний опыт. Им доверен са
мый ответственный участок ра
боты.

Татьяна Алексеевна и Лю
бовь Николаевна активно уча
ствуют и в общественных де
ла:-. коллектива.

Т. БРЯЗГИНА, 
заведу ющаи аптекой.

„Четверка" 
по русскому

В дверь кабинета логопеда 
ЦРВ заглянула миловидная жен
щина, представившись Грязно 
вой Марией Васильевной, я 
спросила, когда можно увидеть 
Лору Борисовну Жилнискую. 
С ней очень хочет встретиться 
ее дочь Люба.

Первая встреча Любы с Ло
рой Борисовной произошла пять 
лет назад, когда при профос- 
мотре врач выявила у девочки 
общее недоразвитие речи. И вот 
Люба у Лоры Борисовны. ра 
достно делится с ней своими 
успехами в учебе: «четверки» 
по русскому языку и литерату
ре за экзамены за пятый класс 
и годовые также «4».

В течение нескольких лет 
Люба вместе с мамой посещала 
кабинет логопеда, упорные за
нятия дома с мамой, лечение в

областной больнице в отделении 
речи. Много пришлось прило 
жить доктору сил, энергии, ду
шевной доброты, чтобы Люба 
поверила в то, что будет пра
вильно произносить и читать 
слоги, безошибочно писать, ус 
пешно учиться.

После окончания пединститу
та в 1956 году Лора Борисовна 
стала работать учителем рус
ского языка и литературы, с 
1981 года — логопедом ЦРБ. 
Ее работа—исправлять недостат 
кя произношения у детей и под
ростков, выявлять эти недостат
ки при профилактических ос* 
мотрах в детсадах, школах.

Очень внимательная, добрая, 
отзывчивая Лора Борисовна 
снискала уважение коллег по 
работе и любовь своих пациен
тов. Ее труд очень нужен лю
дям. «Четверки» у Любы Гряз 
новой—«пятерка» для логопеда.

Н. КОПОСОВА, 
член профкома ЦРБ.

ДЯНОГО в нашей читатель* 
ской почте теплых слов о 

медицинских работниках. И 
это неудивительно. Здоровье— 
наше богатство. Но его истин
ную ценность мы осознаем тог
да, когда обнаружим какой-то 
недуг. " И тут на помощь 
приходят люди в белых хала
тах. пишет М. Лукина из То* 
тьмы. С чувством глубокой 
благодарности я покинула те
рапевтическое отделение ЦРБ 
После лечения. Забота о каж 
дом больном. дс»эрота и просто
та и обращении нс/r стиль 
работы этого коллектива». А в
тор шн ь.ма довольна работой 
участкового терапевта, молодо
го врача О. В. Горьковой. 
Ольгу Вячеславовну давно счи* 
taei освоим» врачом 82-летняя 
М. Прокопьева. Чуткостью и 
вниманием к людям отличается 
к медсестра Г. И. Цнкина.

иною слов благодарности 
ли ликам адресуют люди пожи
лые, которые часто общают
ся с ними дома. Е. Крысанова 
из Тотьмы пишет: «Терапевт 
Тамара Анатольевна Якунина 
так душевно говорит с боль
ным. Она обязательно найдет 
время приехать еще не один 
раз. Тепло ее души вселяет 
надежду». Как видим, ценны не 
юлько профессиональные каче- 
•тва врача. Ценно его участие

в судьбах людей. За это и при
знателен врачу М. А. Харито
новой инвалид войны П. Фи
лимонов из Чуриповки.

В деревне Чоботово в основ
ном люди пожилые, все давно 
пенсионеры. Они очень трону
ты заботой участкового врача 
И. Ф. Лоховой и медсестры 
Т. И. Никитинской, довольны 
оперативностью и внимательно
стью службы скорой помощи.

сный Бор пишет: «У нас пост
роен новый медпункт. Это боль
шая забота о нас. людях. Уже 
давно трудятся в нашем посел
ке фельдшер В. А. Линькова 
и акушерка Л. Е. Егер. У них 
очень много работы. Часто мо
жно видеть, как Валя спешит 
в один конец поселка. Люся— 
в другой. Очень трогает их 
отзывчивость и теплота». О 
медиках из поселка Красный

нова, добрая, ласковая женщи
на». Слова признательности ад
ресует автор письма и шоферу 
«Скорой помощи» А. А. Попо
ву.

Л. Селиванова и Л. Лазарева 
из поселка Юбилейный благо
дарят врача Логореловской 
участковой больницы А. И. 
Талашову. фельдшера В. И. 
Неустроеву, медсестер И А. 
Куваеву и Н Л. Попову.

ВЫСОКОЕ КАЗНА ЧЕН НЕ
Об этом пишут жители этой де
ревни Сергачевы н Днтятьевы 
и желают медикам крепкого 
здоровья, счастья.

Приятно читать письма о хо
рошей работе фельдшерско-аку
шерских пунктов, их хозяек. 
Так. Савннская из деревни Ка
лининское рассказывает об 
Э. Г. Тихановской из Ленинско
го медпункта: «Она всегда спо
койна и внимательна, помощь 
оказывает квалифицированно. 
Эльвира Геннадьевна приехала 
ко мне вечером по вызову и 
была до тех пор, пока не на
ступило улучшение. Ведь я 
живу одна».

В. Выдрнн из поселка Кра

-----  ОБЗО Р ПИСЕМ —

Бор пишет с благодарностью и 
уважением к их нелегкому тру
ду — бывает нужна срочная 
помощь н ночью — Ю. П. Ве
рещагина.

«Не зря говорят, что не толь
ко лекарство лечит, но и доб
рое слово. — пишет В. Скорю- 
кова из Верхней Толшмы. Все
го год назад приехала к нам 
фельдшер Я. Н. Имахнна. но 
уже завоевала авторитет и ува
жение. Заведующая амбулато
рией Н. И. Богданова хороший 
специалист, требов а т е л ь н а, 
принципиальна. Очень беспо
койный человек. Чистоту и по
рядок в помещении поддержи
вает санитарка Л. А. Берднп-

Высокое назначение — ле
чить людей, помочь обрести им 
веру в себя, в свои силы. «Да
же в выходные или свободные 
от дежурств дни он всегда по
мнит о своем долге. Именно 
такой человек фельдшер «ско
рой помощи» И. А. Неволин», 
— пишет от имени многих то- 
тьмичей В. Баландина, Н. Кузь
минская из №мчуги и Другие 
авторы письма, проходившие 
лечение в травматологическом 
отделении ЦРБ. удивляются, 
отдыхает ли врач-травматолог 
А. Ф. Романов? Он в отделе
нии с раннего утра и до глубо
кого вечера, у него и тревож
ные ночные вызовы, и выход

ные. полные забот о больных: 
«Аобходы! Сколько в е ю  голо
се доброты, убежденности, лас
ки к пациентам. Тяжелобольно
го он сам кормил с ложечки».

Иной читатель может усом
ниться - ухаживать за боль
ным дело медсестры. Но это не 
так. Из нашего лексикона исче
зает такое выражение, как «вы 
хаживать». Раньше часто го
ворили не «вылечить», а «вы
ходить». вернуть человека не 
только к жизни, а к деятель 
кости, к труду, И это : Hi дача 
всей службы милосердия.

Много теплы: слов адресу
ют супруги Агапитовы из д. 
Фролово хирургу А. В. Вар 
никову. В. Гладков из Вологды 
• -Л . Ё. Холмогорцевой из мед
пункта с. Красное Усть-Толш- 
мы и М Ю. Федотовой -  за
ведующей неврологическим от
делением ЦРБ.

Зарубин, Первушин и другие, 
отдыхавшие в санатории-профи
лактории Тотемского леспром
хоза, довольны: они получили 
квалифицированное лечение, 
отлично отдохнули, обрели но
вые силы для трудовой дея
тельности, получили заряд бод
рости и .энергии.

И. РЫЧКОВА, 
корр. «Ленин* кою 3iu mi - 
ни».
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Гости из Ухты
В рамках недели Коми 

АССР в Вологодской облас
ти прошли гастроли группы 
«Сталкер» из Ухты. В То- 
тьме она выступила с новой 
программой «Новости из пер
вых рук».

На трех концертах в рай
онном Доме культуры бы
ло многолюдно. Зрители с 
удовольствием слушали эст
радные лирические песни в 
исполнении артистов. Одна 
особенность программы — 
все песни написаны самими 
участниками рок-r р у п п ы .  
Автор слов — Сергей Кост
ров, музыка Андрея Держа
вина (руководитель группы).

Тотьмичи отметили высо
кий уровень профессиональ
ного мастерства, приятную 
манеру исполнения.

А. АЛЕКСАНДРОВА.

Для удобства
КОЛХОЗНИКОВ

В колхозе «Сигнал» от
крылась новая столовая. 
Здесь можно пообедать, 
взять блюда на дом. Но са
мое главное — это пред
приятие общественного пита
ния сможет обеспечить го
рячим питанием механиза
торов во время массовых 
сельскохозяйственных кам
паний, как это было в ны
нешнюю посевную.

Подобраны кадры пова
ров. Люди довольны работой 
новой столовой.

И. ДМИТРИЕВА.

КИРИШИ. Лучшие ансамбли юных танцоров Ленинград
ской области собрал праздник под девизом «Твои поклонники, 
Терпсихора». Учащиеся школы искусств Кирншен, а также об
разцовый ансамбль «Русский сувенир» Дворца культуры име
ни 50-летня Октября этого же города стали победителями пер
вого областного смотра хореографических коллективов. С ни
ми успех разделили н питомцы Дома пионеров и школьников 
из города Сосновый Бор. Смотр был посвящен 250-летию со
здания первой профессиональной балетной школы России — 
Ленинградского академического хореографического училища 
имени А. Я. Вагановой.

НА СНИМКЕ: учащиеся хореографического отделения 
школы искусств города Кирншн со своим педагогом, выпускни
цей Ленинградского института культуры имени Н. К. Круп
ской Н. Зайцевой.

Фото ТАСС.

Так служат наши земляки

В пакете — благодарность
В адрес мастера ДСУ-6 

Александра Ивановича Новосе
лова и его жены Галины Ва
сильевны, воспитателя детсада 
«Радуга», пришел солидный па
кет. А в нем благодарственное 
пневмо. Командование войско
вой части, в которой служит 
сын Сергей, благодарит их за 
то. что «вырастили, воспитали 
и дали Советской Армии на
дежного защитника священных

рубежей нашего социалистичес
кого Отечества».

Сергей после окончания 10 
классов успел поработать с от
цом на смесителе асфальто-бе
тонного завода ДСУ-6. В день 
своего рождения, был призван 
в армию. Скоро домой.

Родители довольны и горды, 
что их сын достойно и честно 
несет службу, что получился из 
него настоящий солдат.

В. ПАВЛОВ.

Было весело
В пашем Заозерском доме 

культуры состоялся концерт. 
13 программе были сценки «Зо
лушка», «Алла и Рита», пес* * 
пи. стихи. В сценках участво
вали школьницы Н. Дурова, С. 
Мпяинцева. О. Дурова и дру
гие. Выло очень весело, собра
лось много зрителей, пришли 
также ветераны войны и труда.

За чашкой чая пели песни, 
частушки, под аккомпанемент 
И. Д. Борисова плясали. Все 
были' довольны.

Л. ДУРОВА, 
ученица Заозерской вось
милетней школы.

„Целебнее лукошко"
СТАРТОВАЛ КОНКУРС

Снова объявлен конкурс по 
заготовке лекарственного расти
тельного сырья «Целебное лу- 
кошко-88». Школьники начали 
пополнять копилку здоровья 
уже зимой. За пять месяцев 
этого года можно подвести ито
ги.

Приняли участие в сборе ле
карственного сырья 5 средних 
школ, 10 восьмилетних, 5 на
чальных и собрали его 140 ки
лограммов. Лидирует Верхне- 
Толшменская - восьмилетняя 
школа — собрано в среднем по 
220 г на каждого учащегося,

Стивен КИНГТУМАН
(Отрывки из фантастического романа)

(Продолжение.
Начало в Alv 70).

Из тумана появились новые 
щупальца, сначала около дю
жины, йогом целый лес. Боль
шинство н;< них миленькие, ни 
несколько было прости гигант
ских, Толщиной. МОЖеГ бЫ1Ь, С 
облепленное мхом дереио, что 
еще утром лежало поперек до
роги у нашего участка, с кара
мельно-розовыми присосками 
величиной с крышку люка. Од
но такое огромное щупальце 
шмякнулось о бетон платфор
мы и поползло в пашу сторону, 
словно слепой чернь. Я снова 
дернул изо нсех сил, и щупаль
це, державшее правую ногу 
Норма, чуть соскользнуло, но 
нс больше.

Одно из щупалец коснулось 
моей щеки и зависло, дрожа, в 
воздухе, словно раздумывая. 
Я вспомнил о Билли, уснувшем

у длинного белого мясного ре
фрижератора мистера Маквея. 
Бели одна из этих штук вце
пится в меня, некому будет за
ботиться о сыне, кроме, может 
быть, Нортона,,,

Я отпустил Норма и упал на 
четвереньки, Щупальце скольз
нуло слева от меня, как бы пе
решагивая на присосках, потом 
тронуло руку Норма, замерло 
на секунду и обвило его коль
цами.

Норм выглядел теперь, как 
фрагмент из кошмарного сна 
со змеями. Щупальца опутали 
его почти целиком и уже ви
лись вокруг меня. Я неуклюже 
отпрыгнул в сторону, упал и 
откатился. Джим и Майрон за
мерли по обеим сторонам две
ри в генераторный отсек, слов
но восковые фигуры из музея 
мадам Тнссо, с бледными ли
цами и блестящими глазами.

-------— ■ -- .■■-==— 18 июня 1988 года1 Экспресс-информация РОВД

Т О Л Ь К О  Ф Й К Т Ы

за ней Усть-Печенгская вось
милетняя школа (по 157 г).

Активны ребята из началь
ных школ Крутой Осыпи. Чурн- 
ловки, Котельного.

Личное первенство держит 
Саша Лукин — ученик 5 «б» 
класса средней школы № 1. 
Он сдал в аптеку почки березо
вые, почки сосновые, ольховые 
соплодья, лист брусники —все
го почти 16 кг.

И. КУЛИГИНА, 
заместитель заведующей 
аптекой.

28 мая в 22 часа в ЦРБ с 
ножевым ранением в область 
груди поступил рабочий Матве
евского лесопункта Кременец- 
кий Г. Ф., 1955 г. р. Следстви
ем установлено, что ножевое 
ранение в момент пьяной ссоры 
с потерпевшим нанесла сожи
тельница Кузнецова В. П., 
1941 г. р., повар орса Тотем- 
ского леспромхоза.

• • *
29 мая около 21 часа в гор. 

Тотьме на ул. Белоусовской 
неизвестные лица из хулиган
ских побуждений причинили 
телесные повреждения Жукову 
А. В. Принятыми мерами розы
ска установлено, что хулиганст
во совершили ранее судимый с 
отсрочкой исполнения пригово
ра учащийся СПТУ-47 Моска
ленко И. В., 1970 г. р. и Бычков
С. Н., 1970 г. р. Оба находи
лись в состоянии алкогольного 
опьянения.

*  *  *

За последнее время в нашем 
районе остро осложнилась по
жароопасная обстановка. Так, 
22 мая около 21 часа произо
шел пожар в профилактории 
для телят на ферме в дер. 
Фролово колхоза «Путь к ком
мунизму». В огне погибли че
тыре теленка двухнедельного 
возраста. Ущерб составил око
ло 500 рублей.

25 мая около 17 часов сго
рела скирда соломы, принадле
жащая совхозу «Тотемский», 
находящаяся за строящимися 
гаражами МСО. Ущерб соста
вил около 250 рублей. Причи
ной пожара явилась шалость с 
огнем учащегося 5 класса вось
милетней школы города Туга- 
ринова Славы.

• • •
31 мая в 8 часов в пос. Глу

бокое Пятовского сельсовета 
произошел пожар в восьми
квартирном деревянном жилом 
доме Сухонского леспромхоза. 
Причина — неправильная экс
плуатация газовой плиты. 
Огонь удалось потушить с ми
нимальным ущербом. Тем не 
менее он составил около 20 
тысяч рублей.

* * *
7 июня около 20 часов в 

дер. Мосеево Мосеевского сель
совета от удара молния 
произошло загорание магазина 
смешанных товаров Пригород 
ного сельпо. Ущерб составил 
свыше 30 тысяч рублей.

М. КОЛЕСНИКОВ, 
начальник РОВД.

Редактор 
В. 3. СОРКНН.
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ЗАВЬЯЛОВОЙ 
Надежде Павловне, 

медсестре терапевтического 
отделения.

Поздравляем с Днем меди
цинского работника] Желаем 
крепкого здоровья, счастья, ус
пехов в работе. Благодарим 
за спасение нашего сына Дени
са.

Семья Коробицыных.
t * *

г. Тотьма
УПАДЫШЕВОИ 

Марин Васильевне. 
Поздравляем с 60-летием! 

Желаем крепкого здоровья, ус
пехов в работе, благополучия. 

Коллектив работников ор
са порта Тотьма.

• * *
п. Лесотехникума, 

БАЛАНДИНУ 
Николаю Васильевичу. 

Поздравляем с 50-летнем! 
От всей души желаем крепко

го здоровья, семейного сча
стья. успехов в работе.

Коллектив ХПУ треста 
« Волог даспецмонтаж».

* * •
ДИТЯТЬЕВОН 

Александре Феодосьевне. 
Дорогая мама и бабушка! 

Поздравляем с ?0-летием1 Же
лаем крепкого здоровья н дол
гих лет жизни. Целуем.

Алик, Нина, Лена, Оля 
и Наташа, 
г. Ташкент:

* # *
Тотьма, Клочихина 57/4, 

УПАДЫШЕВОН 
Марии Васильевне. 

Милая мама и бабушка!
Поздравляем с юбилеем — 60- 
летием! Желаем счастья много- 
много. чтоб ты не знала горя, 
никогда бы не болела н по
медленней старела.

Дочь, внук, зять, Ворооа- 
новы, Круть, Савнловы, 
Творнловы, Арашины.

— Включайте генератор! — 
закричал я.

Никто не двинулся с места. 
Они, не отрываясь, словно за
гипнотизированные. продолжа
ли смотреть в проем загрузоч
ной двери.

Я пошарил по полу, схватил 
первое, Что попалось под .руку, 
кажется коробку отбеливателя, 
и швырнул ее в Джима. Он, ох
нув, схватился за ушибленное 
место. Что-то осмысленное на
конец появилось в его взгляде.

— Включайте этот чертов 
генератор! — заорал я так 
сильно, что заболело в горле.

Он не двинулся с места и 
принялся оправдываться, ре
шив, видимо, что теперь, ког
да какая-то тварь вылезла из 
тумана и почти съела Норма 
живьем, наступило время выяс
нить, кто в этом повинен.

— Я не виноват, — визжал 
он. — Я не знал... Откуда я. 
черт побери, мог знать? Ты 
сказал, что слышал что-то, но 
я не понял, что ты имеешь в 
виду. Надо было лучше объяс
нить. Я думал... Не знаю... 
Может, птица какая...

(АПН).
(Продолжение следует).

ПРИГЛАШ АЮ ТСЯ НА РАБОТУ:

РАБОЧИЕ в кондитерский и 
катавальный цеха. УБОРЩИЦА 
(оклад 100 рублей) промкомби
натом райпотребсоюза. Обра
щаться: ул. Кирова, 15, тел. 
2-18-37 или в отдел по труду 
райисполкома.

СЛЕСАРИ по ремонту авто
мобилей (оплата труда сдельно- 
премиальная — 180 —200 руб
лей), КУХОННЫЙ РАБОТ
НИК (оклад 100 рублей) То- 
темским автопредприятием. Об
ращаться в отдел по труду 
райисполкома.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
18— 19—20 нюня — но

вый цветной двухсерийный 
художественный ф и л ь м  
«СУТЬ» (Индия). Сеансы: в 
16, 18.30, 21.10.

МАЛЫЙ з а л
18 нюня — художествен

ный фильм «МЕДНЫЙ АН
ГЕЛ». Сеансы: в 17, 19
(удл.), 21.10

19— 20 июня — художе
ственный фильм «ОДИНО
КИМ ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ 
ОБЩЕЖИТИЕ». Сеансы: в 

17, 19 (удл.), 21.10.

Коллектив Т о т е м с к о г о  
РПУ бытового обслуживания 
выражает глубокое соболез
нование Быстровой Зое Ана
тольевне по поводу смерти 
матери

РЫЧКОВОЙ 
Екатерины Федоровны.

Коллектив совхоза «То
темский» выражает глубо
кое соболезнование Кокша
ровой Елене Александровне 
по поводу смерти отца 

ПИАРОВСКОГО 
Александра Васильевича.

Коллектив Тотемского 
сплавного участка выражает 
соболезнование Старовскому 
Алексею Александровичу, 
родным и близким по пово
ду смерти

СТАРОВСКОГО 
Александра Васильевича.
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